

## TOURISME

## Revoir la communication, le discours, la stratégie et la qualité

La pandémie de Covid-19 a mis bien des secteurs au bord de la faillite. Le secteur touristique en Tunisie n'a pas été épargné.

ASSURANT QU'IL N'Y AURA PAS DE RETOUR AU SYSTÈME «POURRI D'ENNAHDHA» ET RÉFUTANT LES DÉCISIONS DE SAÏD

## Hamma Hammami : «Pas de populisme, pas de frères musulmans»

«Le mouvement Ennahdha, qui était au pouvoir avec ses alliés, a tourné le dos à la révolution et aux aspirations du peuple tunisien, détruit les institutions de l'Etat et contribué de manière significative à l'effondrement de toutes les valeurs sociétales.»

AVANT APPELÉ LES AUTORITÉS FRANÇAISES À INTERVENIR POUR METTRE UN TERME À CE QU'IL A QUALIFIÉ DE «COUP D'ÉTAT»

# Marzouki jette un pavé dans la mare

Le tonitruant ex-président Moncef Marzouki a changé sa défroque d'homme d'État en celle non pas d'un opposant à Saïed, mais d'un dissident qui «complotte contre les intérêts de son propre pays». L'homme qui a été écarté de la présidentielle de 2019 par les urnes, d'une façon peu glorieuse, dès le premier tour avec un score peu reluisant, pense que ce qui se passe en Tunisie est son heure pour revenir sur la scène politique.



page 5

ATTACHÉE À SA SOUVERAINETÉ ET À L'INDÉPENDANCE DE SA DÉCISION

# La Tunisie dénonce vivement les appels à intervenir dans ses affaires internes

page 5

PROTESTATION CONTRE LES DÉCISIONS DU CHEF DE L'ÉTAT

# Une manifestation entachée de violences

Dans les rangs des manifestants, loin des stéréotypes, il y avait de tout. Des voilées, des hommes qui portent la barbe, aux personnalités notoires de gauche ou du centre de l'échiquier politique. « Cette mobilisation ne sera pas la dernière », promettent les manifestants. Mais dans cette atmosphère délétère, le risque d'une nouvelle forme de bipolarisation de la vie politique est bien présent.

page 6

MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR — MESURES EXCEPTIONNELLES DU 25 JUILLET

# Levée de l'assignation à résidence de Maârouf, Tabib et Dali

Il convient de préciser que le ministère de l'Intérieur n'a pas encore communiqué sur cette levée d'assignations à résidence.

page 5

ABIR MOUSSI, EN VISITE À KEBILI :

# « Le retard dans la mise en place de mesures concrètes aide Ennahdha à se repositionner »

La secrétaire générale du PDL compare la scène politique à « un champ de bataille entre le Président de la République et ses sympathisants, d'une part, et Rached Ghannouchi et ses partisans, d'autre part ».

page 5

ABONNEMENT

11-10-21



EDITORIAL

# L'école en danger

Par Abdelkrim DERMECH

Avec la rentrée scolaire 2021-2022, les démons de la violence exercée au sein de l'institution scolaire à l'encontre des enseignants se sont réveillés et on s'est retrouvé, de nouveau, face à ce phénomène qu'on croyait révolu à jamais, celui de voir nos enfants assister à des actes de violence physique, d'atteinte à l'intégrité et d'humiliation de leurs éducateurs qu'ils considèrent comme leurs exemples, voire comme leurs idoles. Et les auteurs de ces actes, souvent des parents emportés par la colère ou l'incompréhension, ne mesurent pas les dangers qu'ils font encourir à leurs enfants en se comportant ainsi et n'arrivent pas, par leurs comportements inadmissibles, à saisir le degré des dégâts qu'ils causent à l'opération formation et éducation de nos

petits écoliers. Puisqu'en imposant la violence au sein des écoles, ils contribuent à banaliser cette pratique contraire à tous les principes pédagogiques et à créer une sorte de normalisation entre les jeunes et, plus grave encore, durant la phase la plus sensible du processus de l'édification de leur personnalité, d'une part, et avec le recours à la plus bannie des relations humaines, celle de l'agression physique, signe de l'impossibilité d'opter pour l'enracinement du dialogue, de la concertation et de l'écoute de l'opinion contraire dans la mentalité, la culture et le comportement quotidien des citoyens, d'autre part.

Certes, le climat de tension générale qui règne dans le pays à la mesure de la crise politique, sociale et économique y sévissant peut autoriser, ou peut être justifié par certains dépassements ou des dérives qui pourraient affecter le processus éducatif. Toutefois, il reste que toutes les parties prenantes impliquées dans le déroulement normal de l'opération éducative doivent se mobiliser contre ce danger qui menace l'existence même de notre école, de s'inscrire dans un effort continu de sensibilisation dans l'objectif de garantir la sécurité de notre institution scolaire et de veiller à maintenir intacte l'image de nos enseignants, principalement auprès de leurs élèves.

Les associations et les organisations de la société civile se trouvent chargées de cette mission face à la démission des parties politiques qui ont, semble-t-il, d'autres priorités et préoccupations les maintenant loin, très loin, des réalités amères des menaces qui guettent l'institution scolaire ou ce qui en reste encore.

ACTUALITÉS

page 6

RIDHA ZAHROUNI, PRÉSIDENTE DE L'ASSOCIATION TUNISIENNE DES PARENTS ET DES ÉLÈVES, À LA PRESSE

# «Les parents choisissent à contrecœur l'école privée»

Entretien conduit par Khalil JELASSI

Menace épidémiologique, infrastructure défective, encombrement, grèves et tension, l'école publique n'est pas, malheureusement, dans ses meilleurs états. Si toutes les parties concernées s'accordent sur la nécessité d'opérer des réformes au



système éducatif tunisien, par où faut-il commencer ? Pour Ridha Zahrouni, présidente de l'Association tunisienne des parents, la réforme de l'éducation est un projet de nation. Interview.

SOCIÉTÉ

page 3

VIOLENCES SEXUELLES

# Il y a deux ans, le Me Too tunisien bouleversait la Toile

EnaZeda est le slogan d'une campagne lancée sur les réseaux sociaux depuis octobre 2019 pour dénoncer les violences sexuelles à l'égard des femmes et des hommes. Ce mouvement libère la parole des victimes et tente de la faire résonner haut et fort.

CULTURE

page 16

ZBEÏDA BELHAJAMOR, ACTRICE, À LA PRESSE

# «Le personnel ne peut se dissocier du collectif lorsqu'il est fort et impactant»

Entretien conduit par Haïthem HAOUEL

INTERNATIONAL

page 8

MAGHREB

# L'Algérie, entre la colonisation halal et la colonisation haram

SPORT

pages 11, 12, 13 et 14

ÉLIMINATOIRES MONDIAL 2022 — MAURITANIE-TUNISIE (0-0)

# Méconnaissables...

A Nouakchott, on a eu du mal, hier soir, à reconnaître le team national qui nous a enchantés lors des trois premiers matches de ces éliminatoires. Ben Youssef a même raté le K-O. dans le temps additionnel. Malgré sa petite prestation, l'équipe de Tunisie préserve son leadership du groupe B.



Rafaa et les joueurs tunisiens ont perdu deux points (Ph : Mokhtar HMIMA)

L'EST ENTAMÉ L'AVENTURE AFRICAINE DIMANCHE PROCHAIN

# Benghazi, là où tout recommencera...

Les « Sang et Or » replongent cette semaine dans l'aventure continentale. Réussir le départ en C1 africaine est le prochain but à atteindre par Radhi Jaïdi.

JSK

# Des remaniements s'imposent

La Chabiba a besoin de rectifier le tir avant l'entame de la saison de Ligue 2.

